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SALLE DU KELENN
L’État a accordé 80 000 €  

supplémentaires dans le cadre 
de la DETR (Dotation  

d’équipement pour les territoires 
ruraux) pour la réfection  

de la salle du Kelenn. Au total, 
le montant des subventions  

accordées s’élève à 540 000 €. 

TENNIS CLUB DES 2 BAIES
Dans un état de dégradation 
avancée, les arbalétriers  
de la salle de tennis de Pen  
al Lann, qui servent à soutenir 
la toiture, vont être réparés. 
Une subvention auprès  
du département a été 
sollicitée à hauteur de 50 %  
du coût total du projet.  

ZOOM SUR LES FINANCES
Les finances et les investissements  

de la commune feront l’objet  
d’une présentation détaillée  

dans le prochain dossier du numéro 
Grand Angle de juillet.

INF

Un budget  
rigoureux 
et maîtrisé

Le contexte national et international touche de nombreux secteurs 
de l’activité économique, y compris les finances d’une commune.

Présenté en conseil municipal le  
3 mars dernier, le budget 2023 
a été impacté par la très forte 
augmentation du prix de l’énergie 
(+150 %), l’inflation (+7 %) et la 
revalorisation du point d’indice 
des agents (+4,5 %), tout cela sans 
compensation de l’État.
Le débat sur les orientations budgé-
taires en décembre a été 
l’occasion de rappeler ce 
contexte financier diffi-
cile ; il a posé les bases 
à partir desquelles nous 
avons construit le budget 
de la commune, à savoir :
   Une stabilité des taux de fiscalité 
communale en 2023, pour ne pas 
alourdir la pression fiscale sur les 
Carantécois ;
   Des dépenses de fonctionnement 
contenues malgré l’augmenta-
tion des coûts de l’énergie et des 
matières premières ;

   Une augmentation des tarifs des 
services publics en deçà de l’in-
flation ;

   Un niveau d’endettement stabilisé ;
   Une reconduction des subven-
tions directes et indirectes aux 
associations ;

   Une poursuite de la mise en 
œuvre des investissements 
incluant la transforma-
tion de la halle du Kelenn, 
la réhabilitation du Forum 
et de l’Office de tourisme, 
la rénovation du Gîte de 
l’île Louët et de la salle 
de tennis de Pen al Lann. 

Enfin le renouvellement intégral 
de l’éclairage public en Led entre 
septembre 2023 et mars 2024.

Ce budget est certes contraint  
sur les dépenses mais permettra  
de continuer à réaliser des projets 
d’investissement.

Le taux  
de la fiscalité  
communale  

est inchangé. »
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À partir du mois de juin, les poubelles individuelles, 
les sacs jaunes et les aires grillagées disparaîtront 
et seront remplacés par des conteneurs.
Parmi les collectivités du Nord 
Finistère, Morlaix Communauté est 
la seule utilisatrice de sacs jaunes 
pour la collecte des emballages 
et des papiers : le centre de tri de 
Plouédern facture de ce fait un 
surcoût de traitement à Morlaix 
Communauté.

Dans ce cadre, Morlaix Commu-
nauté met en place de nouveaux 
dispositifs de collecte des déchets 
pour remplacer les poubelles in-
dividuelles, les sacs jaunes et les 
aires grillagées.

Sur la commune de Carantec, 
après plusieurs tranches de 
déploiement dont la dernière 
a été réalisée en 2018 sur le 
nord de la commune, un travail 
de partenariat s’est engagé 
ces dernières semaines entre la 
commune et Morlaix Communauté 
afin de déterminer l’emplacement 

des futurs conteneurs. Courant 
juin, des conteneurs aériens 
seront mis en service. D’ici 
là, un courrier d’information  
accompagné d’un plan de situation 
sera remis dans les boîtes aux lettres 
de tous les usagers concernés 
(particuliers, établissements publics, 
associations et professionnels).
Un sac cabas sera également 
remis permettant aux usagers de 
stocker les emballages/papiers à 
leur domicile avant de les déposer 
dans les points de collecte : le sac 
jaune ne sera plus à utiliser et ne 
sera donc plus distribué en Mairie.

Les différents constats d’uti-
lisation, réalisés notamment  
pendant la saison estivale,  
permettront de confirmer ou de 
modifier le maillage et de faire 
évoluer alors le système vers des 
conteneurs enterrés.

De nouveaux 
conteneurs pour  
la collecte des déchets

ZO  M

La salle Maurice Guyomard 
va être prochainement 
équipée de 2 stations de 
recyclage (bacs à tri). 
L’une sera située dans la 
grande salle, l’autre dans 
le couloir des vestiaires.

Cela permettra aux usagers 
de trier les déchets géné-
rés lors de manifestations 
sportives et associatives. 
Ces bacs à tri seront rele-
vés par les services tech-
niques. Des consignes de 
tri réalisées par Morlaix 
Communauté seront affi-
chées au-dessus de ces 
stations.

Nous comptons sur votre 
participation au quotidien.

Une politique  
volontariste  
de tri et  
de valorisation  
des déchets

ZONE CONCERNÉE PAR LE CHANGEMENT DE COLLECTE

 QUARTIERS :    
• Le Varquez • Keruguelen • Le Meneyer  

• Croas Ar Mevel • Pen ar Guer • Kerdanet

 ÉQUIPEMENTS PUBLICS :  
• Collège • Camping • Casino • Stade
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EXPRESS

MARIE ROSE VENUTI 
NOUS A QUITTÉS
C’est avec beaucoup  
de tristesse que nous avons  
appris le 11 février dernier, 
le décès de Marie-Rose Venuti  
après un long combat contre  
la maladie qu’elle a mené  
avec dignité. Un grand merci  
au Docteur Ozier et au personnel 
de l’Ehpad pour l’attention  
et les soins qu’ils lui ont prodigués. 
Femme de culture, elle l’était. 
Directrice de production dans  
le cinéma pendant toute  
sa carrière professionnelle,  
elle a été présidente du cinéma 
l’Étoile puis adjointe déléguée  
à la Culture, l’Enfance, le Sport 
et l’Éducation au sein de l’équipe 
municipale. Elle avait mené avec  
brio la première fête de la musique 
de notre mandature. Ciao Bella.

DE ROZ AR GRILLET

CRÉATION
DU VERGER

Le square rue des Français Libres 
au bord de la départementale a été  

récemment transformé en verger. Sur 
une surface de type prairie de 2000 m²,  

13 fruitiers dont des poiriers, pruniers, pom-
miers et autres arbres talus ont été plantés 
afin d’améliorer le cadre de vie de ce quartier. 
 Avec l’installation de tables, ce lieu deviendra 
également un véritable espace 
de détente, de repos, de 

promenade, de pause, de  
pique-nique.

MISE À JOUR DU FICHIER D’ADRESSES

En collaboration avec La Poste, la commune procède 
actuellement à la mise à jour des adresses. L’intérêt de 
cette démarche, outre l’obligation faite par la loi, est 
de clarifier si nécessaire l’adresse de chaque maison. 
Cela facilitera l’intervention des services de secours 
et s’impose pour le passage de la fibre optique. Pour 
une majorité de Carantécois, il n’y aura pas de chan-
gement. Lorsque des modifications seront nécessaires, 
une concertation avec les riverains sera organisée.

LA QUINZAINE  
DU MANGA  

S'INVITE  
À LA MÉDIATHÈQUE !
En partenariat avec le Local  
Jeunes et le cinémaL’Étoile,  

la Médiathèque vous propose 
de venir explorer les arts  

et la culture du Pays du Soleil  
Levant à travers le manga  

et les animes (films japonais).

Au programme, à la médiathèque :  
Exposition d’œuvres de collage de l'artiste  
morlaisien Elso ainsi que de travaux réalisés  

par les jeunes du Local Jeunes, atelier  
de Haïkus (courts poèmes), lecture d'albums  

sur le thème du Japon et de Kamishibaïs,  
soirée quiz, ateliers d'origami.

Le cinéma L’Étoile diffusera le film anime  
"Détective Conan : La Fiancée de Shibuya"  

(10 ans et +) le vendredi 28 avril à 20 h 30. 

Programme détaillé à la médiathèque,  
au Local Jeunes ou à l'Office de Tourisme.  

Disponible aussi en ligne sur 
www.mediatheque-carantec.fr/  
et sur le  de la médiathèque.

Les semaines
du manga

M É D I A T H È Q U E
L O C A L  J E U N E S

C I N É M A

EXPO
ATELIER CUISINE

LECTURE KAMISHIBAI
ATELIER HAIKU

ORIGAMI
ARTS MARTIAUX

ANIME
ET D'AUTRES ACTIVITÉS
SONT AU PROGRAMME

vendredi 7
au

vendredi 28 avril
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TEXT

L’huître dans tous 
ses états

La rénovation 
énergétique 
de l’éclairage 
public

Sur les 1000 points lumineux 
de la commune, 717 sont  
à rénover. Depuis 2020,  
une quarantaine de lanternes  
a été remplacée par des Led.  
Afin d’accélérer ce processus, 
la commune a candidaté au 
dispositif d’autofinancement 
vert du Syndicat d’équipement 
départemental du Finistère 
(Sdef) qui permet à la 
collectivité de financer des 
projets d'efficacité énergétique 
en utilisant les économies 
d'énergie réalisées comme 
source de remboursement de 
prêt. Retenue, Carantec va 
bénéficier de ce dispositif porté 
par la Caisse des Dépôts.
Concrètement, ce projet  
de 830 000 € est financé  
pour 345 000 € par le Sdef.  
Les 485 000 € à la charge  
de la commune seront 
remboursés sous forme de prêt 
sur dix ans. Selon l’estimation 
du Sdef, les économies 
d’électricité seront de l’ordre 
de 43 000 € par an. Les 
travaux commenceront en 
septembre.

Les élèves des écoles 
primaires (5 à 10 ans) 

participeront à la parade  
à vélo organisée 

par la mairie le mercredi  
17 mai à 14 heures.  

Départ du Casino  
pour une arrivée devant 

la mairie.

RETOUR DU PETIT
ESSOR BRETON

Sil west Optimist accueillera 
une flotte de 250 Optimist  

les 27, 28 et 29 mai.  
Un challenge pour les coureurs 

carantécois et l'équipe  
Voile Baie de Morlaix qui  

profiteront de la connaissance 
du plan d’eau du Kelenn.

À NOTER

Conférence organisée par la Gendarmerie 
de St-Pol-de-Léon le mardi 18 avril  

à 15 heures au cinéma L’Étoile.

Objectif : Avoir les bons réflexes pour 
lutter contre le démarchage à domicile, 

le démarchage par téléphone,  
les escroqueries sur internet…

OPÉRATION
TRANQUILLITÉ SENIORS

Soutenue par la mairie, la 
fête de l’huître est initiée par 
Gireg Berder, accompagné par 
d’autres ostréiculteurs. Elle se 
déroulera à Carantec du 27 
avril au 3 mai et lèvera toutes 
ces interrogations.

Cette initiative a pour objec-
tifs de valoriser la Baie de  
Morlaix, perpétuer la mémoire, 
sensibiliser aux changements 
environnementaux, fédérer les 
acteurs locaux, ouvrir et ren-
forcer l’attractivité du monde 
ostréicole autour de six thé-
matiques :  l’histoire, le métier 
d’ostréiculteur, l’écosystème, 
les arts, la culture et le sport. 
Chaque thématique sera décli-

née autour d’événements va-
riés en direction du grand pu-
blic et des scolaires : visites de 
chantiers, conférences, décou-
verte du métier, interventions 
dans les écoles. Côté culture,  
expositions, contes, cinéma, 
concerts, fanfare, viendront 
ponctuer ces journées.  Et à 
n’en pas douter, l’huître sera 
sur toutes les tables des restau-
rants carantécois.

Pour que cet événement soit 
une réussite, des bénévoles 
viendront prêter main-forte. 
Alors, rendez-vous le 27 avril 
pour le top départ de cette 
première édition. 

L’huître on la déguste, mais que savons-nous  
sur ce mollusque ? Sa reproduction, son alimentation, 
son cycle de vie… et surtout qui l’élève, la produit  
et la vend ?

Contact : Gireg Berder  ostréiculteur : 06 80 30 66 67
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